

EL GRADUADOR.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

NUM. 473.

PRECIOS DE SUSCRICION.
ALICANTE 6 rs. al mes.—Fuera 20 rs. trimestre, remitiendo libranzas ó sellos á la Administracion.—ULTRAMAR y extranjero 30 rs. trimestre.—Anuncios, suscripciones y comunicaciones á precios convencionales.

Jueves 4 de Enero de 1877.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Redaccion y Administracion de EL GRADUADOR, calle Mayor, número 51, imprenta. Todas las reclamaciones y la correspondencia debe dirigirse al Director D. ANTONIO GALDÓ.—No se devuelve ningun original.

AÑO III.

ALICANTE 4 DE ENERO DE 1877.

Lo teníamos previsto.

No el Sr. D. Ramon Campos, sino el ministro de la Gobernacion, en Decreto del 28 Diciembre último, se ha encargado de confirmar plenamente la noticia que nos habia sido comunicada de que el diputado que eligieron los canovistas de Alicante, renunciaba á la representacion del distrito, despues de no haber hecho absolutamente nada en favor de esta tierra sin fortuna que tanto debia esperar del Sr. Campos.

No es posible exigir á éste una responsabilidad efectiva por haber burlado tan inconsideradamente las esperanzas de sus compañeros, amigos, parientes y correligionarios; no es posible reclamarle los perjuicios que su conducta estraña habrá causado tal vez á la provincia entera, porque tenemos la conviccion de que habiendo mostrado el celo y la actividad que reclama un cargo de esa importancia, alguna ventaja hubiéramos conseguido, y algo tendríamos que agradecerle; pero, si al cuerpo electoral está vedado este recurso para escarmiento de los que como el Sr. Campos incurran en el pecado de abandono, no será menos eficaz y de menos resultados para las futuras elecciones, la amarga leccion y el duro desengaño que acaban de recibir los que con sobra de ligereza y con escasez de patriotismo, dieron sus votos al diputado dimisionario.

El Sr. Campos se ha inutilizado por complot, y ha caido en el mayor descrédito político. Verdad, que de este resultado son cómplices sus correligionarios que le obligaron á plagiar, si bien con mala fortuna, al *Heroe por fuerza*, pero la culpa corresponde de hecho y por completo á él, porque no supo resistir á las exigencias de los que le pedian el sacrificio de colocarse frente al candidato natural y legítimo del distrito de Alicante.

Y los mismos hombres que por interés de bandería ó por envidias personales sacaron triunfante al Sr. Campos á costa del decoro político y de esfuerzos que no queremos recordar; los mismos á quienes deberia avergonzar la desairada situacion en que les coloca la renuncia de su jefe, de la figura en quien cifraban sus mas risueñas ilusiones para grangearse la estimacion y la importancia que les faltaba; los mismos que deberian esquivar el encuentro de las personas verdaderamente amantes del porvenir de nuestra querida Alicante por haber sido causa de que hayan trascurrido once meses completamente estériles para nuestro bien, son las que se proponen apoyar al candidato ministerial Sr. Moreu, que desconoce nuestras necesidades, nuestros deseos y nuestras costumbres, y son en fin, los que ahogando los sentimientos de dignidad y de independencia que enorgullecen á

todo buen patriota, investiran á ese pretendiente con el carácter de diputado conforme tan desgraciadamente lo hicieron con el Sr. Campos.

¿Qué se proponen, pues, esos hombres con marchitar las ilusiones del distrito, que que ambiciona, que exige quien sepa, quiera, y pueda interpretar sus deseos, y satisfacer sus necesidades?

¿Qué clase de afecto y qué política es esa que nos regala diputados de nombre, figuras sin voz, sin voluntad, sin afectos, y sin movimiento?

Es necesario que cese, y que concluya para siempre el bochornoso espectáculo que estamos ofreciendo á los ojos de las personas sensatas y de recto juicio y es preciso no solo rechazar las imposiciones que siempre lastiman á todo hombre que en algo se estime, sino que procurar con mas solicitud por la suerte del suelo que nos ha visto nacer.

Campaña electoral.

Siempre que los pueblos son llamados para elegir á sus representantes ora en el Congreso, ora en la Asamblea provincial, ora en la Municipal, ocurren dudas y dificultades en los Ayuntamientos, acerca de los vecinos que tienen ó no voto; pero difícilmente se presenta un caso, en que el incumplimiento de la ley se haya acentuado tanto en Alicante, como desde hace dos años acá.

No hay para qué recordar la última eleccion de diputados á Cortes, sublime por las ilegalidades que se cometieron, mezquina por los medios que se emplearon; nuestro objeto es abrir una Seccion que retrate perfectamente la conducta del Alcalde de esta ciudad, ó del Ayuntamiento, ó de los oficinistas.

Aparecen las listas de electores, á una altura de tres metros donde nadie pudiera leer los nombres de los votantes; y como nuevo procedimiento, se omiten las calles en que viven domiciliados los ciudadanos con voto, para que nadie pudiera entenderse. Primer hecho que glorificará á nuestra Corporacion municipal.

De tres mil y tantos electores, constan en las listas MIL TRESCIENTOS NUEVE, sin apellido materno. Es el único modo para que no vote nadie, mas que el que la autoridad tenga por conveniente. Segundo hecho.

Entre los inscritos como electores, constan tan una porcion considerable de personas de poca edad, y especialmente de un año mil ochocientos y tantos años.

estos que sean mayores de edad con arreglo á la legislacion de Castilla.»

Y hé aquí que el Sr. Alcalde concede el goce de los derechos civiles y el de mayor edad á un niño de DIEZ ANOS. En cambio, muchos abogados, médicos y propietarios, que de puro viejos ciñen en sus cabezas coronas de canas, no reúnen los anteriores requisitos para poder ir á depositar su voto en las urnas. Tercer hecho.

Preséntase una oposicion á las once y cuarto de la noche del día 2 del presente mes, pidiendo la exclusion de muchos que aparecen en las listas como electores siendo vecinos de otros pueblos, y despues de negarse el Secretario á estender un recibo con todos los particulares de la ley, y de no querer resolver nada el Sr. Alcalde por decir estaba en cabildo, suena la primera campanada de las doce y tiene que salir el recurrente expositor de la casa Capitular, por que la autoridad municipal no quiso admitir la reclamacion por haberse pasado la hora. Cumpliose en todas sus partes el artículo 27 de la precitada ley. Cuarto hecho.

Continuaremos, continuaremos refiriendo las legalidades de nuestro Ayuntamiento.

Acto solemne.

Ante una concurrencia tan numerosa como brillante, en la que estaba representado cuanto Alicante encierra de mas notable en la ciencia y en las letras, tuvo efecto anteayer en el acreditado colega *La Educacion* que dirije el Sr. Segura y Escolano, el acto siempre importante de distribuir premios á los alumnos que los merecen por su asiduidad por su aplicacion durante el año.

Ocupaba la presidencia el ilustrado bitero Sr. D. Joaquin Garcia, y á su lado en asientos de preferencia, los señores Sr. no, Corradi, Villarraso, Garofa, el Director del Establecimiento, leyó el acto leyendo un extenso discurso, en el que desenvolvió un gran lucimiento, entre otras cosas, estensas consideraciones en general y la importancia del progreso de los estudios y lastimoso descuido de los mismos con su enseñanza.

que conseguian bajo el cuidado de nuestro amigo.

El Sr. García Montaner se estendió tambien en largas consideraciones sobre la instruccion del bello sexo y sobre la higiene de los niños, logrando cautivar la atencion del auditorio con sus oportunos consejos y acertadas reflexiones.

Acto continuo se procedió á distribuir los premios que acreditan la suficiencia de cada educando, y que les ha de servir de poderoso estímulo para perseverar en el estudio, que es la base del porvenir y de la suerte del individuo.

Concluido este acto que fué de alguna duracion por ser muy crecido el número de los alumnos que asisten á las diferentes cátedras, el Sr. Corradi nos dejó oír su autorizada voz y en períodos brillantes que arrancaron repetidos aplausos, se ocupó como todos, de la enseñanza, presentando diferentes ejemplos á la comprension de los niños, para convencerles de que sin el estudio, no se puede alcanzar gloria, posicion y nombre.

Cerró esta sesion de que conservaremos grata memoria, otro discurso del Sr. Presidente D. Joaquín García que correspondió á la reputacion que como orador tiene adquirida.

Para concluir esta pálida reseña, debemos consignar algunas cifras para satisfaccion del Director y profesores del Establecimiento. Durante el año 1876, se han registrado 190 alumnos, de los que 32 han sido dispuestos para pasar á 2.ª enseñanza; 14 á profesores ordinarias; 6 á carreras especiales del Estado, y en la actualidad, cuenta con 130 dedicados á diferentes estudios.

Por nuestra parte, damos tambien al señor Segura el mas cumplido parabien por el buen crédito de que disfruta su colegio, y por los brillantes resultados que consigue de los niños que se confian á su cuidado y á sus especiales conocimientos.

Nuestro colega «El Constitucional» ¡siempre el mismo! Su vanidad le ciega hasta el punto de escribir en Alicante como si escribiera sobre las cosas de Alicante allá en la California, en donde podrian hacerle caso.

Dormia «El Constitucional» el sueño de los justos, cuando nosotros, constantes centinelas de nuestro decoro y de nuestras libertades, dimos desde nuestras columnas el día 30 del pasado el grito de alerta á los buenos alicantinos; y publicamos en el mismo día el Boletín oficial que el Gobernador hizo circular, declarando vacante el cargo de diputado de esta capital.

«El Constitucional» despertó á nuestro grito y á los dos días publicó el Boletín, entrando en la cuestion, no solamente, pero llamado, provocado,

sin embargo, aplaudimos sin doblez la valiente actitud; y guardando las debidas consideraciones que la prensa debe tener en cuenta, hacemos en esta ocasion un llamado á nuestro colega, y repetir los epigramas que le dirigimos.

de obligar á la prensa á una actitud eterna; y nuestro colega, en su artículo del día 1.º del proyecto de garantías, levanta á combatir.

«Ha acogido con aplauso las indicaciones QUE HEMOS HECHO para combatir una candidatura que nos rebaja.

Esto añade: mas, por qué no decir las indicaciones QUE HA HECHO LA PRENSA.»

¡Cosas de «El Constitucional»!

No quiere comprender que pasó ya el tiempo de los falsos oráculos.

No quiere comprender que nosotros somos ya viejos para asustarnos ante las estatuas de los santones.

Tengamos la fiesta en paz, querido colega; marchemos unidos por la noble senda que hemos emprendido, respetándonos siempre mutuamente como se respetan todos los hombres bien educados.

Nada de olvidos; nada de desprecios; nada de vanidades; porque á nosotros, querido colega, ciertas vanidades, cuando no son legítimas, nos parecen necesariamente hijas de la ignorancia.

Hace unos días que el alcalde de Sax puso á buen recaudo á dos individuos, que con sus fechorias tenian en continua alarma á los habitantes de aquel pueblo.

El primer deber de las autoridades es procurar el bienestar de sus administrados, y si todos los alcaldes imitaran la conducta del de Sax, que no descansa un momento en la persecucion de los malhechores, mas tranquilidad habria en el país.

Nuestros lectores encontrarán en la carta que publicamos del activo corresponsal de Madrid, el extracto del brillante discurso pronunciado por el ilustre hombre de Estado, D. Emilio Castelar, ante la representacion Nacional.

Las declaraciones arrancadas al presidente del Consejo de ministros, por el jefe de la democracia española, son un timbre mas de gloria á los conquistados en su larga y consecuente carrera política.

El vapor correo «Guipúzcoa», procedente de Habana, fondeó sin novedad en Santander el martes á las 12 de la mañana.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR. de El Graduador.

Madrid 2 de Enero de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Sigue la misma carencia de noticias de que ayer me lamentaba y todo cuanto se oye hace referencia al debate que esta tarde ha de tener lugar en el Congreso, cuya importancia no es desconocida para nadie.

En este concepto y no queriendo privar á V. del extracto de la sesion, voy á tomar sitio en la tribuna y procuraré llegar hasta la hora mas avanzada.

A la una y media se abrió aquella bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera.

Se dió cuenta de la renuncia del cargo de diputado hecha por el Sr. Villaverde. Hizose el sorteo de secciones.

Entrando en la órden del día, continúa la discusion sobre el proyecto de garantías, haciéndose uso de la palabra el Sr. Marqués de San Carlos, contestando á las alusiones del Sr. Romero Ortiz, acerca de las diferentes fracciones de que se compone la mayoría, protestando de lo que se le ha pasado por dicho señor.

Escobar (D. Angel) individuo de la comision, leyó el dictámen y refutó el discurso del Sr. Ortiz.

El Sr. Presidente del proyecto de garantías, levantó á combatir.

El Gobierno ha tenido que explicar los hechos, pero el Sr. Ortiz ha dicho de que

olviendo uso de las facultades extraordinarias, que él mismo se ha conferido y que solo podian esta, justificadas durante el período de la guerra civil pero de ninguna manera despues de terminada aquella.

Afirma que hemos perdido de tal modo el patriotismo que el vivir desterrados no lo consideramos como una pena. Dice que es un dolor el vivir alejados de los afectos sentidos desde la niñez y que se desea constantemente volver á su patria anunciando al morir solo se tenga por epitafio la yerba del campo y por lágrimas el rocío del cielo.

Asegura que las facultades extraordinarias que él ejerció eran mas legítimas que las ejercidas por este gobierno, puesto que él las sancionó con un voto de las Cortes y este gobierno carece de este voto.

Dice que denunciado «El Imparcial», y se le impusieron penas gubernativas por decir que una parte del partido radical se habia hecho republicano y la otra, gracias á los manejos del gobierno no se dejaba la lana entre las zarzas.

Dice que un periódico mas literario que politico, porque cambió de empresa y bajo pretexto de que se ocupaba de asuntos políticos, fué suprimido violentamente y afirma que en estos tiempos conservadores, basta la órden de un ministro para suprimir una propiedad donde se vierte el sudor y la sangre del alma, mucho mas precioso que el sudor que se vierte en los trabajos del campo y la sangre que se vierte en los campos de batalla.

Refiriéndose al manifiesto Zorrilla Salmeron, dice que el no emitir su opinion, respetó á él, pero que él era partidario de la libertad hermanada con el órden, consignado en el programa del 3 de Enero, en que se consignaban tambien todos los derechos de los ciudadanos que él ha respetado y defendido siempre, tanto en el poder como en la oposicion. Afirmo que si hubo delito de imprenta en el manifiesto se debió castigar á los que lo publicaron.

Asegura que en todas las naciones existen leyes de imprenta rigurosas, pero que no se cumplen y como prueba lee un epigrafe de un manifiesto republicano democrático publicado por «La Democracia», periódico de Portugal.

Dice que en Francia se consignan las penas para los delitos contra la república, pero que estas no se aplican nunca.

Dice que como se ha de conseguir el derecho á la prensa cuando todavia existe la vieja teoria de los partidos legales. Cree que puesto que se les considera legales y se les priva de todos los derechos, y no se les libra de los deberes de contribuir á las cargas del Estado y servir en el ejército, seria mejor ponerles un sello en la carne como se hacia con los judios y se les considere como una raza maldita dentro de la sociedad.

Hace la historia de los republicanos de Inglaterra y dice que apesar de haber tenido necesidad de entregarse á las olas y á los vientos por librarse de la persecucion de que eran objeto, pusieron frente á lo monarquía aristocrática la república libre haciendo la revolucion en Francia llamada con razon la revolucion de la humanidad y encendiendo una llama en Washington, desde donde iluminan todas las ideas de libertad.

Asegura que el gobierno sigue en la conducta que segun el orador usa con los demócratas, en lugar de existir una democracia de órden y de libertad, se convertirá en una democracia sangrienta y demagógica.

Hace la historia de la separacion de algunos catedráticos y con este motivo dice que á hoy se sienta en el Congreso un catedrático monárquico, mañana podrá sentarse uno ateo y que por esto no se han de imponer sus ideas á los demás.

Dice que el Gobierno declara la verdad científica y la impone, y con esto se parece a enano de la leyenda alemana que subia á las cimas de las montañas para privar de la luz del sol á la humanidad.

Dice que las letras de imprenta eran mas vivas que las llamas de fuego que iluminaron á los Apóstoles.

(El Sr. Presidente de la Cámara llama la atencion del orador acerca de estas palabras que el orador retira inmediatamente.

Con motivo de la cuestion religiosa recuerda lo acontecido en Madrid, diciendo que un delegado del gobierno habia entrado á prohibir el canto de los salmos de David, con pretexto de que molestaban á los vecinos.

Dice que si no se permite que los Disidentes de la religion católica dan á sus templos la forma que les señala entre los demás y sino se permite que entre anuncios profanos existan los de estos cultos disidentes en que se llama á celebrarlos, que no se diga que hay tolerancia religiosa.

Enumera las poblaciones y capitales de Europa donde existen iglesias católicas y templo-evangélicos y asegura que se confunden los sonidos de las campanas del culto católico con las del culto protestante.

Dice que lo que mas distingue al hombre del animal es la muerte, que cuando el hombre pasa del mundo de un dia al mundo de los tiempos, sus amigos le buscan para regar su cadáver con sus lágrimas y elevar sus plegarias al cielo, y que es imposible que el disidente vaya al cementerio como los bueyes van al matadero.

Pide la libertad de imprenta, la religiosa, la de enseñanza y la seguridad individual.

Afirma que hay orden; pero que la libertad no existe y que es necesario en el acto un gobierno que dé libertad amplia y que esto no la pueda dar despues de haberla restringido tanto.

Dice que hay casos en que las naciones quieren á sus gobiernos como sucede con Inglaterra, Italia, Prusia y Francia, y pregunta á la mayoría si cree que el país los quiere y á las preguntas afirmativas de algunos diputados, dice que le dejen libres los comicios y verán como esto no es así.

Hace la historia de las diferentes revoluciones que ha sufrido España en este siglo para probar que no han sido llevadas á cabo por republicanos y dice que los enemigos de la monarquía han sido los monárquicos.

Dice que aquí los hombres no se suceden en el poder, sino que aniquilan; que no se discuten, sino que se combaten y que e sienta diciendo: ¡Ay de la libertad! ¡ay de la patria!

En este momento que son las 6, empieza á contestarle el Sr. Presidente del Consejo.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Elda 27 Diciembre 1876.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Querido amigo: Precisamente hoy hace un mes que te dirigí mi última carta, y como tú debiste esperar otra antes, referente á la feria de Elda, esta tardanza me tiene algo reparoso al escribirte ahora, por mas que no haya consistido en mi falta, y si en el persistente y fuerte catarro que en todo ese tiempo he padecido, que me ha impedido ir a ninguna parte y hasta de leer periódicos.

En este momento, aunque no del todo restablecido de mi salud, y aunque mi pobre pluma esté algo enmohecida por falta de uso, me propongo subsanar algun tanto la involuntaria falta refiriéndote de la manera que me sea posible lo ocurrido en ese período.

La feria, que se compone de tiendas de ropas de todas clases, desde las de algodón á las de lana y seda, que se expenden al por menor y alguna que otra transacción al por mayor, de algunas ricas platerías y muy buenas paradas de ferreteria, con una que otra de calzado, de esquisitos turrones de Jijona y otros dulces, artículos de labranza y cascajos de garbanzo torrado, nueces, castañas, piñones, bellotas, etc.; en el presente año y á pesar de lo benigno que ha sido la temperatura, ha estado pálida y helada; pero de ese frio imperceptible que sale del vacío de los bolsillos, que á las veces produce tan malos efectos como la intensidad de el del hielo, pues si este mata al individuo riéndose, aquello acaba de inanición.

No proviene este frio como el natural, de que la temperatura baje á cero, sino de que las revoluciones atmosféricas del año que toca á su fin, hayan perjudicado las cosechas de la madre tierra, hasta el extremo de que el pobre labrador á penas haya sacado de ellas lo que anticipó al prepararlas, sembrarlas y cultivarlas, aumentando estos angustiosos efectos la excesiva y no vista tributación, que está desangrando las fuentes de riqueza del país, así agrícola como industrial y comercial.

Todo esto que por desgracia es tan palmario, como que á todos alcanza, ha hecho que los comerciantes principales que otros años acudían con sus ricas y bien surtidas tiendas, presintiendo con harta razon como ha sucedido, no hayan venido á la última, en que los consumidores generalmente permanecieron en la mayor inacción,

sin comprar aun lo de precisa necesidad; y eso que á tal feria concurren los moradores de los pueblos inmediatos de tanta importancia y riqueza como Monovar, Novelda, Petrel y Six, que cuando menos surtiéndose de artículos de indispensable consumo, dan satisfactorios resultados á comerciantes é industriales; pero está visto, la fatalidad persigue al país y todo, todo, vá decreciendo y si Dios no lo remedia, rodaremos al insondable abismo de la pobreza.

Como era de esperar, durante la mediana feria se han dado algunas funciones en el Teatro, que ha estado regularmente concurrido, aunque no todo lo que se creía, efecto de las pequeñas condiciones de aquel, y no han desmerecido de las anteriores, sobrepujando á todas, segun me han asegurado; pues yo no pude concurrir á ninguna, la que se repitió de *Guzman el Bueno*, en que representó el principal papel el simpático jóven y aventajado actor dramático, D. Aquilino Juan de Villana, que aunque solo aficionado, ya ha desempeñado este y otros difíciles papeles en los teatros de Valencia: nutridos y continuados aplausos recompensaron su verdadero mérito y su benevolencia para con un coliseo de tan exiguas proporciones como éste.

Tambien se ha trabajado en él anoche; se pusieron en escena la comedia en dos actos y prosa *Levantar Muertos*, de los Sres. Blasco y Carrion, y la piececilla en un acto, *Alumbra á tu Victimal* del Sr. Perez Escribá.

A fuer de imparcial he de insistir en que los distinguidos jóvenes que por mera afición representan, están haciendo notables progresos, y el espectador mas exigente no puede pedirles mas.

Las escenas pavorosas de la primera pieza; la tan intencionada como ingeniosa critica del espíritu, del magnetismo y de las preocupaciones de los dias en que puede realizarse cualquier acto de la vida con nefastos resultados; el fúnebre que dá la casual reunion de trece personas á comer en una mesa; la aparicion favorable ó adversa de un abejorro segun su color etc., etc., todo fué interpretado con tal exactitud y lucimiento, que mas bien que aficionados parecían consumados actores: no es solo mia esta opinion, puedo aseverar que es la del numeroso público que asistió, en el que habia personas mas peritas que yo, y acostumbrados á teatros principales.

No puedo en justicia particularizarme con ninguno de esos aprovechados jóvenes, pues todos merecen los calurosos aplausos que el público les tributó; pero todos ellos me agradecerán seguro estoy de ello, que en via de noble estímulo distinga al jóven de diez y seis años *Laliga* que acaso no haya visto ni a funcion siquiera en los teatros de la capital, y en dos meses que representa en este ha hecho adelantos que justamente llaman la atención y dan una idea de las poéticas inspiraciones que bullen en su cabeza, de las que ya ha manifestado alguna feliz muestra en sentidos versos.

Cinco de los mismos actores representaron «*Alumbra á tu victimal*», y dicho se está que cumplieron como buenos, jugando graciosa y acertadamente con el equívoco del nombre de *pollo* y complaciendo de la manera mas agradable al público, que ocupó las localidades y hasta el pequeño espacio que hay sin asientos: en fin, un lleno completísimo, en el que vimos con satisfaccion á casi todas las personas de mas categoria y prestigio de la poblacion, que así dan pruebas de su amor al arte, como alientan y estimulan en tan honroso camino á la juventud, librándola sin duda de los escollos que en otros muchas veces se estrellan.

Apesar de lo parco que soy en política, como sabes, no quiero dejar de decirte, que en esta comarca no se conoce que estamos en el período electoral de municipios, que es el que mas debiera interesarla; que ni siquiera se habla de ellos y por consiguiente que solo lo que puede llamarse la parte oficial se ocupará del asunto. Si tuviese afición á la política, ó al menos fuera aspirante á destinos públicos, me permitiría algunas apreciaciones sobre el decreto del 16 de este mes, que ordena la eleccion; pero gustándome tan poco esta fruta, no quiero esponerme á las indigestiones que suele producir en los estómagos que no están fertilizados con el bueno y saludable caldo de las *ollas de Egipto*.

Aunque se me tache de inmodesto, que nunca lo he sido, tengo necesidad de ocuparme de mi humilde persona, siquiera sea brevemente, rogándote me lo dispenses. Mis cartas han despertado alerta insistente curiosidad, no porque valgan

nada, pues son demasiado desaliñadas ó insuficientes, sino por el deseo de conocer á su pobre autor y acaso con el *curioso fin* de censurarlas por sus muchos defectos; y yo que sin duda sacaría de ello algun fruto para enmendarme, si me fuera posible, ó para economizar el tiempo dejando de escribirlo, y dedicarlo á otros asuntos que quizás me fueran mas útiles; te autorizo en toda forma y con las cláusulas de su naturaleza y estilo suplicándote des á conocer mi oscuro, pero honrado nombre, y si gustas hasta nuestras sinceras y antiguas relaciones.

Queda compensado mi largo silencio, y como siempre á su disposicion tu verdadero y buen amigo,

El Corresponsal.

GACETILLAS.

Apuesta.—Parece que dos carreteros muy conocidos en esta capital, han apostado una cuantiosa suma para ver cuál de los dos dirá mas veces

Uaixque, uaique, eu
En presencia de Moreu,

el dia que salga diputado.

Tengo ganas de que llegue, á ver cuál de esos mozos gana.

Al que triunfe, le regalo un látigo.

No es para menos.—Es tal el entusiasmo que el nombre del Sr. Moreu ha despertado entre los electores de este distrito, que muchos, creyendo que las listas espuestas al público en el zaguan de las Casas consistoriales son las que contienen los nombres de los que han de sacar triunfante a tan respetable señor, acuden en tropel á aquel sitio para ver si sus nombres aparecen en ellas, y no pudiendo verlo por lo elevadas que están, piensan perforar los pisos de la alcaldía y salon de sesiones para poderlas examinar con mas comodidad.

No es mala idea.

Retebien.—El alumbrado público y la situación política corren parejas en Alicante.

No hay nada mas triste ni que presente peor aspecto.

El Sr. Cánovas y el Director de la fábrica del Gas, se lucen; es decir, se *destiucen*.

En cambio, con la venida de los Reyes, se nos aparecerá el dia 20 próximo una nueva *Jumbrera*, que viene á dar vida y luz á este amortiguado país, ávido de sensaciones y de *cuneros*.

Este astro resplandeciente, segun los astrólogos de la moderna situacion, debe llamarse *Moreu*.

¿Quién es Moreu?

Buena medida.—El celoso alcalde señor Chorro, ha mandado arrojar al mar 7 ó 8 arrobas de pescado podrido, cuyo acto presenciábamos.

Aunque vemos que el Sr. Chorro no descansa un momento en castigar á los vendedores que así defraudan los intereses del público, estos siguen haciendo de las suyas.

Pues que se les sienta la mano y adelante.

Fecundidad.—En la partida de los Angeles, cerca de esta capital, una mujer ha dado á luz dos niños y una niña, los cuales parece que están muy rollizos y en disposicion de vivir una eternidad.

¡Oh infeliz padre; te compadezco, porque si tu esposa tiene la humorada de largarte en cada parto tres ó cuatro cachorros, ya tienes sarna que rascar!

¡Qué Dios me tenga de su mano!

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRAFICO

Servicio particular de EL GRADUADOR.

Madrid, 3, 9-50 noche.

El discurso Sagasta declarando Gobierno violó constitucion, pide Rey nombre ministerio.

Sardoal declara radicales no aspiran poder, mantienense alejados situacion.

Leido el dictamen de la comision sobre informacion del estado del tesoro, las oposiciones piden discútase.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

ESPECIALIDADES FARMACEUTICAS LEGITIMAS

procedentes de la antigua y acreditada

Agencia Franco-Española.

Paris 55, rue Taitbout.

Madrid, 31, calle del Serdo

DEPOSITO CENTRAL EN ALICANTE

FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II, (antes de las Barcas.)

Aguas minerales de Vichy.—Aceites de hígado de bacalao de Hogg, Chervier, Montrouil, Vezú y otros.—Cigarrillos anti-asmáticos de Espic.—Jarabes medicinales de bromuro de potasio de Mure, Blayn, de dentición Delabarre, de digital Labélonne, y de Rabano yodado Montreuil.—Medicamentos anti-sifilítico de Ch. Albert, Bron, Chopart y otros, y todas las especialidades comprendidas en el *Catálogo general* de dicha Agencia, de 1.º de Diciembre 1875.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas,) Alicante.

CASIMIRO LA GUARDIA.

Calle Mayor, número 12.

En este establecimiento, esquina al Pasaje de Amérigo, se acaba de recibir un gran surtido de géneros, que son los siguientes:

Maletas	Para los carpinteros y demás oficios	Plan
Sombrereras.	Puntos de Paris.	Tornereomhuesao
Bolsas de viaje.	Visagras, todos tamaños.	Escoplones.
Crascos de paja.	Pernios. id. id.	Barrenas mango boj
Cubiertos de metal blanco.	Fichas. id. id.	Azuclas inglesas.
Cucharillas de café.	Tornillos. id. id.	Hierros de cepillos
Cuchillos.	Cerraduras. id. id.	Compases.
Navajas.	Pomos cristal y laton.	Tornillos de mesa y mano
Tijeras.	Pasadores todos tamaños.	Planchas de albañil.
Cortaplumas	Candados.	Triángulos ingleses.
Petacas.	Picaportes.	Terrajas.
Carteras.	Tenazas.	Fileras
Portamonedas.	Alicates.	Triscadores
Boquillas.	Martillos.	Saca-bocados.
Pipas.	Limas.	Berbieques.
Hules.	Escofinas.	Timbres de puertas.
Guttapercha.	Verdugos.	Campanillas para id.
Batidores.	Sierras.	Llamadores
Lendreras.	Serruchos.	Barrenas salamónicas
Cepillos de dientes y uñas.	Planchas de vapor.	Pomos para camas
Collares para perro.		Clavos de hierro.

Recientemente se ha recibido un grande y variado surtido de bellísimas sombrillas para señoras, y en particular juguetes para niños y niñas.

Le que está llamando la atención de las señoras en este establecimiento, es el soberbio surtido de abanicos del mas exquisito gusto y la mas alta novedad.

Hay tambien adornos de cabeza, para señoras, de todos gustos y diferentes precios.

Rica coleccion de bastones, quitasoles, y por último, Baterias de cocina, sólidas, equitativas en sus precios.

Quincalla.

Maletas.	Cortaplumas..
Sombrereras.	Lancetas..
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superior.	Guttaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Crascos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bugias.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
avajas.	Petacas.

N Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13.

A LOS

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Garlopas.	Triscadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca-bocados.
Guillames.	Triángulos.
Tenazas.	Barrenas.
Alicates.	Berbieques.
Cortafrios	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escofinas	Escuadras.
Sierras.	Destornilladores
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, Alicante

CAFE NERVINO

MEDICINAL

SECRETO ABABB

ESCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

Cura infaliblemente todas clase de dolor de cabeza incluso la jaqueca, los accidentes, las congestiones cerebrales, las parálisis, los vahidos; aed bilidad muscular ó nerviosa, general ó local, las malas digestiones, los vómitos, acedias, inapetencia, ardores, flato, exceso de bilis, el estreñimiento y de más trastornos del aparato gastro-hepato intestinal; el histerismo y desarreglo monstruos; la anemia; clorosis, hidropesias, diabetes, eserófulas, raquitismo, intermitentes. Su uso contiene las apoplejias cerebrales, evita las congestiones tónico neurosténico, altamente higiénico. salutar por las enfermedades que evita su uso diario, y verdadera Panacea para las enfermedades de la niñez, Infinitas certificaciones de médicos, farmacéuticos y particulares, acreditan curaciones con el *Café nervino* rebeldes á todo otro tratamiento.

Se vende á 12 y 20 rs. caja, para veinte y cuarenta tazas, en todas las principales boticas y droguerías de España y del extranjero; en los depósitos de Alicante, Farmacias, de R. Hernandez, Mayor, 22; Soler, plaza de San Cristobal; Labori, Mayor, 5, Depositario para farmacéuticos y drogueros.—Depósito central.—Doctor Morales, Espoz y Mina 18, Madrid.—Alicante, D. José Bellido, plaza de Isabel II.

Se dan y remiten gratis prospectos á quien los pida.



COLEGIO POLITÉCNICO DE SAN JOSÉ,

Calle de Bailen, núm. 15, Alicante.

En este establecimiento se dan las enseñanzas completas de las asignaturas que comprenden los grados de Bachiller y Perito Mercantil, y preparación para las carreras especiales, con las de adorno, Lenguas Francesa, Inglesa, Música, Dibujo en sus diversas especies, Gimnasia y Perfeccion de letra. La direccion está á cargo del Pro. D. Antonio Sanchez Alcaráz, y la enseñanza encomendada á los profesores como á continuación se expresa:

1.º de Latin y castellano, D. Antonio Sanchez Alcaraz; Pro. 2.º de Latin y Castellano, Historia Universal y de España, D. Emilio Senante; Licenciado en Filosofia y Letras y en Derecho Civil y Canónico, Retórica y Poética, Psicología, Lógica y Etica, D. Cristobal Pacheco; Licenciado en Filosofia y Letras, Aritmética y Algebra, Geometria y Trigonometria, don Manuel Cháputi; Arquitecto; Geografía, Historia natural, Fisiología é Higiene, D. Manuel Ausó y Arenas; Licenciado en Medicina y Cirujía Agrícola, Física y Química, D. José Ausó; Licenciado en Medicina y Cirujía, Lengua francesa é inglesa, D. Blas de Loma y Corradi; Dibujos lineal, figura, adorno, paisaje, hidrográfico, D. José Antonio Cháputi; Perito Mercantil; Teneduria de libros Ejercicios prácticos de comercio, letra inglesa y de adorno, D. Juan Augusto Blanquer; Música, D. José Altamira; Gimnasia, D. Vidal de Larrochette; Instruccion primaria, D. Celestino Chacolla; Maestro Elemental y D. José Penalva Maestro Elemental

VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES

Aviso favorable DEL CONSEJO DE SANIDAD de Francia.

Recomendados desde hace 50 años por las celebridades Medicas. *Vejigatorio de Albespeyres*. — Resultado positivo y eficaz. — Indispensable á los médicos que ejercen su profesion en el campo y pueblos pequeños. *Papel de Albespeyres*. — Preparacion sumamente cómoda para conservar los vejigatorios sin olor ni dolor. — No hay nada mas limpio. — Paris, 78, Faubourg-Saint-Denis, y todas las boticas, en donde se encuentran las CAPSULAS DE RAQUIN.

PRECIO FIJO.

Cretonas, última novedad para vestidos de Señoras, camisas de Caballero.
Tapetes estampados de todos colores y tamaños.
Mantillas Schatilli y Tul, de todos precios gran novedad.
Mantillas blonda.
Corbatas, Cuellos y Puños, para Caballero.
Juegos de Cuellos y puños, alta novedad, para Señora
Pañuelos de todas clases para el cuello, cabeza y bolsillo.
Fecheras bordadas y lisas para Caballero, surtido nuevo.
Todos estos artículos y otros muchos, se acaban de recibir en la calle de San Nicolás, número 6, Tienda nueva.

PAGLIANO.

La Medicina de los padres de familia ó sea el Médico de si y de los niños.
Depósito; botica de Soler; cada frasco acompaña una insuccion

8 **BENZINE** 8

Calle **COLLAS** Calle

DAUPHINE en DAUPHINE

PARIS en PARIS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS

Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel

PRIVILEGIO DE INVENCIÓN. — MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones

EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA

COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA

C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS

Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.